

CYCLISME. Les jeunes coureurs de Saône-et-Loire et le Tour.

De l'euphorie pour longtemps

Ayant ouvert la route des Pro, de Tournus aux Rous-ses, huit jeunes cyclistes du département gardent un regard particulier sur le Tour.

Des dizaines de milliers de spectateurs. Pour eux aussi. Drôle d'échappée de huit gaillards vêtus de pieds en cape par l'organisation du Tour et invités à déflorer les premiers et les derniers kilomètres de l'étape Tournus - Les Rous-ses. « C'est une idée remarquable, les jeunes étaient euphoriques, » raconte Dominique Tarenne en charge de l'opération en compagnie d'Alain Pradier. « Nous avons sélectionné les meilleurs éléments mais en privilégiant le niveau local également. » Pour les heureux élus, le Tour 2010 serait un peu le leur.

« On s'attendait à quelque chose de grand, mais pas à ce point, » révèle Théo Barthélémy. « On avait vraiment l'impression d'être à la place des coureurs. C'est exceptionnel d'être applaudis par autant de monde, » confirme Grégory Canon. À même prolonger le plaisir. « Visiblement, comme on



Sur le podium officiel, comme les grands, pour de magnifiques souvenirs Photo DR

semblait apprécier, y prendre vraiment du plaisir, les organisateurs nous ont permis de faire une dizaine de kilomètres de plus sur la première partie. » Le temps de voir passer la caravane, « histoire de récupérer quelques trucs », puis de repasser devant pour remettre les cale-pieds et « savourer » la bosse d'arrivée, de « pleinement en profiter. »

« On a vécu un truc unique sûrement, qui donne envie. Au milieu des gens, à la pla-

ce des coureurs, on mesure vraiment la grandeur de l'événement, son aspect magique, » poursuit Théo Barthélémy. « C'est un joli cadeau, qui restera gravé, » insiste Théo Cozzi.

Un plaisir partagé

« Sur le bord des routes, il n'y a que de la bonne humeur. C'est quelque chose de terriblement motivant ; j'envie vraiment les coureurs qui vivent ça pendant trois semaines. » Pour Dominique Tarenne, cette « belle expérience » a d'autant plus de valeur qu'elle est partie intégrante de l'organisation du Tour, avec tout ce que cela implique de sérieux et de respect envers les jeunes.

Un constat à prendre en compte car émanant de quelqu'un qui ne cache pas « n'être pas plus que ça atti-

« Sans exagérer, je peux dire que l'on a vécu quelque chose de merveilleux.. »

Théo Cozzi (junior)

ré par le cyclisme Pro », gêné par « certains retours » dans le peloton comme dans les studios Télé. M'occupant de jeunes, je suis très vigilant. Mais là, on a fait un cadeau assez exceptionnel à ces jeunes. » Qui se disent que l'an prochain, la Grande boucle pourrait bien reposer sa caravane entre Saône et Loire ; ce qui sous-entend une nouvelle opportunité à huit champions en herbe de jouer les géants de la Route.

CLAUDE CASSEVILLE
ccasseville@lejsl.fr

LA SÉLECTION 71

Cadets.

Lucas Papillon, Théo Barthélémy (VTT Loisirs Chalonais), Julien Treboz (VC Tournus), Alexis Bonnardot (Creusot Cyclisme).

Juniors.

Théo Cozzi, Florian Durque (Creusot Cyclisme), Jérôme Augay (ES Chauffailles), Grégory Canon (EC Bourbon).

DUEL, INCIDENT MÉCANIQUE, ILS EN PENSENT QUOI ?

Schleck qui oblige presque Contador à un surplace, l'image témoigne de ce marquage qui détruit tant de courses chez les cadets. « C'était le jeu, » explique Alexis Bonnardot, « mais on focalise trop sur ces deux coureurs, un troisième larron aurait pu essayer d'en profiter. » Mais si cette guerre des nerfs ne choque pas plus que ça, l'incident ayant retardé le maillot jaune suscite davantage de commentaires. Et d'interrogations.

Alexis, le jeune Creusotin, a d'ailleurs vécu un coup du sort équivalent.

C'était l'an passé aux championnats de France et un abandon rendu obligatoire à cause d'une selle cassée. « Ca fait mal au cœur, car on se dit toujours qu'on avait toutes les cartes en main avant pour réussir quelque chose. » Mais s'il comprend ce qu'à pu ressentir Andy Schleck, le cadet creusotin se montre plus critique sur l'attitude de Contador. « C'est la course, mais ça me gêne quand même un peu. » Un sentiment repris de manière plus directe encore par Théo Cozzi. « Si Contador n'a rien vu, il n'y a rien à dire, sur le fond

mais je sais que, pour ma part, ayant appris ensuite ce qui était arrivé, j'aurais stoppé mon attaque. J'en suis sûr. »

« On n'attaque pas sur un incident mécanique, mais d'un autre côté, quand c'est fait, on ne calcule plus, il faut y aller et ne pas attendre, » conclut Florian Durque. Qui regrette surtout un schéma global de course « un peu ennuyeux. » Vrai que sur leurs dernières sorties, les juniors de Saône-et-Loire ont toujours donné la priorité au panache plutôt qu'aux calculs.

VTT

La grosse frayeur de Théo Barthélémy

Le cadet du VTTL Chalon abattait une belle carte sur les France VTT ce week-end. « Je me suis vite retrouvé dans les cinq. » Avant une chute dans une descente très technique. « J'ai percuté un arbre de plein fouet, heureusement sans trop de gravité mais j'étais sonné et j'ai dû abandonner peu de temps après. » Théo va donc désormais se consacrer pleinement à la route, ayant de fortes chances d'intégrer l'équipe de Bourgogne pour les championnats de France. « C'est un de mes gros objectifs, et en plus, ça gommerait cette petite déception en VTT. Maintenant, c'est dans un mois, on verra bien. »

VICTOIRES

Plus deux pour Creusot Cyclisme

Frédéric Finot s'est imposé devant Frédéric Talpin à Cosne-sur-Loire et Sylvain Georges a gagné à Corbigny où Etienne Fédrigo termine troisième. Creusot Cyclisme est prêt pour la suite.

JUNIORS

Démonstration collective sur le Champsaur

« Collectivement, l'équipe a signé une belle sortie, » confirme Florian Durque. La sélection bourguignonne avait gardé tous ses gars concernés après le contre-la-montre du matin. « On échoue pour la victoire finale, puisque Jérémy Maison se classe deuxième et Aurélien Lapalus 6^e, mais ce sera toujours autant d'expérience en plus pour la prochaine fois. »

CALENDRIER

De Frontenaud à Issy-l'Évêque et Sancé

Samedi 24. Prix de la municipalité de Frontenaud (organisation VC Bresse Nord), route départementale (départ 13h30, 65 km), 2^e, 3^e catégories et juniors (départ 15h, 90km).

Dimanche. Prix de la St Jacques à Issy-l'Évêque (organisation UC Gueugnon). Route départementale (départ 15h32, 61 km), 3^e catégorie et juniors (départ 15h30, 91,5 km).

Trophée de Bourgogne VTT à Sancé à partir de 9h. Cross à partir de cadets à 14h30.